

Síntesis
METRÓPOLI

Califica Fitch Ratings a Puebla con nivel AA-(mex)

Fitch estima que durante 2013 Puebla mantendrá un desempeño presupuestal equilibrado y generará un nivel de ahorro interno similar al observado en los últimos ejercicios

Fitch Ratings ratificó la calificación crediticia del municipio de Puebla con un nivel AA-(mex), es decir muy alta calidad crediticia con perspectiva estable.

En un comunicado de la calificadora se destaca que Puebla capital goza de un nivel de endeudamiento manejable, así como términos y condiciones favorables de la deuda pública vigente ubicada en 697.4 millones de pesos, aunado a que no hay planes de endeudamiento adicional.

Además, la recaudación local ha mostrado una evolución satisfactoria con crecimientos del 30.4 por ciento en 2012 basada en la modernización del catastro, el combate a la corrupción en el cobro de impuestos y derechos, así como una campaña de recuperación de rezago.

Puebla mantiene una dependencia de ingresos federales similar a la mediana del Grupo de Municipios calificados por Fitch, aumentando 3.6 por ciento las participaciones federales y Ramo 33.

Puebla capital registra una sólida posición de liquidez, caracterizada por un nivel muy controlado de pasivo circulante.

En contraste, la calificación de Puebla se encuentra limitada por la elevada estructura de gasto operacional (gasto corriente y transferencias no etiquetadas) al crecer 20.1 por ciento el gasto operacional al cubrir remanentes por 200 millones de pesos del trienio anterior, lo que deriva en una limitada generación de ahorro interno (flujo disponible para servir deuda y/o realizar inversión), como proporción de sus ingresos disponibles.

De hecho, la inversión municipal también presentó un incremento sustancial, igualmente apoyada por alrededor de 400 millones de pesos de remanentes. Debido a la aplicación de dichos remanentes, al cierre de 2012 se presentó una disminución importante en los niveles de efectivo, que estuvo acompañada de una reducción similar del pasivo circulante.

En torno al ejercicio fiscal del 2013, en el avance presupuestal al 30 de abril, la recaudación local y el Fondo IV del Ramo 33 mantienen tendencias positivas, que logran compensar la disminución de las participaciones federales, de modo que los ingresos disponibles registran un incremento anualizado de 4.3 por ciento.

Por su parte, el gasto operacional presenta un importante recorte, que se explica por la mencionada aplicación extraordinaria de recursos que tuvo lugar en 2012 y se mantiene un nivel muy controlado de pasivos no bancario.

A partir de lo anterior, Fitch estima que durante 2013 Puebla mantendrá un desempeño presupuestal equilibrado y generará un nivel de ahorro interno similar al observado en los últimos ejercicios.

En las debilidades, Fitch observó contingencias relacionadas con el pago no fondeado de pensiones y jubilaciones. Así durante 2012 se erogaron 80.5 millones de pesos por conceptos relacionados al pago de pensiones y jubilaciones y se aportaron \$119.5 millones a los rubros de seguridad social y ahorro para el retiro.

Al 31 de diciembre de 2012 se reportan cinco mil 41 trabajadores activos y 577 pensionados y jubilados a cargo del municipio.